

**Monsieur le Sous-Préfet,
Madame la Députée,
Mesdames les Conseillères régionales,
Mesdames et Messieurs les Conseillers départementaux,
Monsieur le Vice-Président du Parc naturel régional,
Monsieur le Président de Saint-Quentin-en-Yvelines,
Monsieur le Vice-Président de la Communauté d'agglomération SQY,
Mesdames et Messieurs les Maires et Maires-Adjoints,
Mesdames et Messieurs les représentants de la Gendarmerie et du Corps des Sapeurs-Pompiers,
Mesdames et Messieurs les Élus,
Monsieur le Maire honoraire,
Monsieur le Président de l'université de Versailles-Saint Quentin,
Madame la Principale du collège A. Einstein,
Mesdames les Directrices d'écoles,
Madame la directrice du Musée national de Port Royal des Champs
Mesdames et Messieurs les Chefs d'Entreprises,
Mesdames et Messieurs les Présidents d'Associations,
Mesdames et Messieurs, chers amis,**

Je remercie les agents de nos services communaux, ceux du département et de l'agglomération qui travaillent afin de faciliter au mieux tous nos déplacements durant cet épisode de neige et de verglas.

Merci d'être là ce soir pour ce moment qui nous rassemble malgré cette neige à laquelle nous ne sommes plus habitués.

Cette cérémonie des vœux se tient dans une année particulière, celle des élections municipales. Elle conserve donc, comme la loi nous y invite, un contenu strictement informatif. Mais elle reste avant tout ce qu'elle est depuis de nombreuses années à Magny-les-Hameaux, un moment de convivialité, de partage et de lien car oui : Faire du lien fait du bien !

Cette cérémonie est ouverte à tout le monde, en premier lieu évidemment aux habitants de notre belle commune, à celles et ceux qui font la vie de notre territoire, dont nos associations, nos commerçants, artisans et entreprises, et aux partenaires avec lesquels nous travaillons au quotidien.

Comme depuis plusieurs années à présent, elle est aussi participative : chacune et chacun peut apporter un dessert, pour compléter ce qui a été préparé par les bénévoles.

Je tiens à les saluer chaleureusement, et aussi les agents de nos services communaux pour leur professionnalisme et leur engagement constant au service des habitants.

La soirée des vœux est devenue ce moment de retrouvailles où notre commune se rassemble, dans la diversité de nos âges, de nos histoires, de nos familles.

Merci aux bénévoles de l'association Le Cinoche, de l'Harmonie magnycoise, des Amis de l'Estaminet, de Kaz d'tropik, de Graines d'avenir, des ruchers associatifs de l'Abbaye de Port-Royal, des participants de nos ateliers socio linguistiques avec les bénévoles du Centre social... Merci aux enfants de Magny qui ont conçu le décor de

l'entrée lors du Parvis en fête. Merci également à Héléna Guy Lhomme, artiste associée au 22^e Livre infini avec les enfants de l'école Louise Weiss, qui expose ici des œuvres qui nous questionnent sur nos liens au vivant.

Elles et ils démontrent une nouvelle fois ce qu'est Magny-les-Hameaux : une communauté républicaine, vivante et engagée, dont nous sommes toutes et tous une partie intégrante.

Car une commune, ce n'est ni les postures, ni les tartarinades.

Ce qui fait société, ce n'est ni le blabla, ni les selfies.

Ce qui fait société, ce qui fait commun, c'est l'action pour les autres.

Une commune c'est un territoire où chaque habitante et habitant a une place ; où l'on trouve la liberté d'être, d'agir, de proposer. Une communauté qui ne se replie pas, mais qui grandit par la fraternité qu'elle sait insuffler.

Magny-les-Hameaux, c'est cette force collective, forgée par des habitantes et des habitants qui ne se lèvent pas seulement pour eux-mêmes, mais aussi – et surtout - lorsqu'ils ont une idée, une envie, un projet à partager.

Lorsqu'ils veulent faire, ensemble.

Et je veux vous le dire à nouveau ce soir : c'est une fierté d'habiter Magny-les-Hameaux et aussi, d'en être le maire. J'y mets toute mon énergie avec toujours plus d'enthousiasme. Et cette énergie, c'est vous qui me l'apportez, à chaque rencontre !

Quand je passe l'après-midi au Parvis en Fête,

Quand je déambule dans le marché de Noël,

Quand je partage un repas, un spectacle, un match ou un moment festif,

Quand je rencontre nos bénévoles, nos commerçants, nos entreprises, nos agriculteurs,

Quand je vois nos enfants, nos jeunes, nos aînés vivre et s'épanouir ici...

Quand je partage un instant avec les familles qui pique-niquent ou fêtent un anniversaire aux tables installées sur la plaine de Chevincourt,

Quand je paye mon entrée d'un battle de hip-hop à la Maison de l'environnement avec des paquets de pâtes qui iront au Secours pop...

Alors je mesure la chance que nous avons. Et je suis fier de faire partie de cette communauté humble et solidaire, rassemblée bien au-delà des différences, et bien plus soudée que ne le pensent celles et ceux qui ne cherchent qu'à faire enfler leur intolérance.

Car une commune, ce n'est pas seulement des projets. C'est aussi des instants simples, organisés ou accompagnés par la commune afin qu'ils bénéficient au plus grand nombre.

C'est une diversité de services qui facilite notre quotidien, qui nous permet de vivre mieux, plus libres, plus épanouis à tous les âges de la vie : petite enfance, enfance, jeunesse, familles, seniors, activités sportives et culturelles, restauration scolaire, études et soutien scolaire, lien social, transports, opérations tranquillité absence, espaces publics et équipements ouverts à tous, pièces d'identité, logement, accompagnement associatif... S'ils peuvent sembler acquis ici, beaucoup de ces services ne sont en rien obligatoires, et ceux qui déménagent dans d'autres communes s'en aperçoivent parfois très vite.

Car un service public de proximité dépendra toujours du souhait des habitants et de la force des élus et des professionnels qui nous accompagnent.

Notre commune, c'est aussi savoir que si l'on se retrouve un jour en difficulté, malade, isolé, on pourra compter sur son voisinage, sur des solidarités bien au-delà des simples bonjours, et sur des services publics accessibles à tout le monde.

Ici, on se connaît par la vie associative, par les fêtes et les événements, par les nombreuses activités, par les écoles, par les enfants, par les amis des amis des amis... ou tout simplement en discutant sur un banc, dans une aire de jeux ou de sports.

Nous avons traversé la période de Covid grâce à cette force collective. Nous avons accueilli des réfugiés d'Ukraine et d'ailleurs, aujourd'hui pleinement intégrés dans la vie de la commune car il y a une place ici pour chacune et chacun. Et nous faisons face ensemble au drame survenu le 23 décembre dernier.

Nous pensons à la maman et à ses enfants qui se rétablissent progressivement à l'hôpital. J'ai eu des nouvelles ce matin qui confirment les progrès de leur reconstruction en cours.

Nous pensons à l'habitante qui a tout perdu.

Nous pensons aux familles relogées.

Nous les accompagnons collectivement, avec l'ensemble de nos partenaires, portés par la solidarité profonde de notre commune.

Aussi une reconnaissance immense, pour toutes les personnes qui sont directement intervenues, avec une bravoure incroyable et une chaîne solidaire qui a sauvé ces habitants de notre commune. J'ai été honoré de pouvoir échanger avec plusieurs de ces femmes et ces hommes dans un premier temps. Je souhaite qu'elles et ils soient reconnus comme il se doit : ce moment viendra.

Je veux saluer l'ensemble des secours, des forces de sécurité, des services de l'État et des partenaires techniques. Leur coordination, leur professionnalisme et leur humanité sont exemplaires.

L'équipe municipale et les agents communaux, ensemble, ont fait preuve d'un engagement remarquable. Je savais déjà que c'est une équipe en or : ce drame l'a encore confirmé avec une force particulière.

Aujourd'hui, tout le monde reste encore mobilisé.

C'est cela aussi une commune :

Savoir prendre soin les uns des autres,

Savoir toujours vivre ensemble, pour vivre le mieux possible.

Je veux le redire : l'engagement des agents de nos services publics démontre chaque jour l'utilité du service public, pour permettre à chacune et chacun de vivre avec dignité. Un grand merci !

Et en cette fin de mandat particulier, marqué par de multiples crises, je souhaite également remercier solennellement les membres du conseil municipal pour leur engagement constant.

Un engagement démultiplié par des habitantes et habitants qui répondent présents, dynamiques et solidaires, qui ouvrent grand leurs idées et leur cœur afin d'en faire bénéficier tout le monde.

Oui Paul Éluard avait raison : « Un cœur n'est juste que s'il bat au rythme des autres cœurs. » Mon premier vœu ce soir est que nos cœurs continuent de battre à ce même rythme, par-delà les générations, de façon si exemplaire à notre humble échelle magnycoise, et bien au-delà. Ce qui se passe dans le monde confirme l'enjeu d'Humanité à retrouver.

Je vais maintenant évoquer de façon factuelle, quelques réalisations marquantes de l'année écoulée.

Et je remercie l'ensemble des partenaires qui soutiennent et accompagnent Magny-les-Hameaux dans tous les projets et dans tous les domaines.

Ce lien partenarial est indispensable tant les compétences des différentes collectivités et de l'État sont étroitement liées.

Ce lien fonctionne, dans un contexte budgétaire chaque année plus complexe, grâce à la responsabilité des élus et l'action mutuelle des services. Et ce lien fonctionne bien.

En 2025, nous avons poursuivi un important programme de rénovation énergétique de nos équipements publics.

Le gymnase Auguste Delaune a rouvert au printemps, et le groupe scolaire Corot-Samain a été livré à l'automne, grâce au soutien financier du Département et de l'État.

Cette programmation d'investissements - 5 rénovations énergétiques en moins de 10 ans - permet déjà aujourd'hui 45 % de baisse de nos consommations de gaz et 25 % d'électricité dans les bâtiments communaux.

Nous avons également amélioré le cadre de vie des plus jeunes, avec la livraison des cours végétalisées de la crèche et de l'école maternelle Francis Jammes. Merci à la CAF ! Celle de l'école Saint-Exupéry sera réalisée cette année après les réparations en novembre dernier des poteaux de la cour, qui se dégradaient prématurément.

La nouvelle médiathèque, construite par l'agglomération, a été inaugurée en septembre.

Le collège, reconstruit par le Département, devrait accueillir les élèves dès la prochaine rentrée.

Pour nos jeunes, nous avons enrichi le parcours citoyen, avec un séjour mémoriel pour l'ensemble des élèves de 3^e. Le premier s'est tenu à Cracovie et à Auschwitz-Birkenau. Le prochain est déjà programmé à Strasbourg et au Struthof. Je veux saluer le travail remarquable des équipes éducatives de notre collège pour accompagner chaque élève et transmettre les valeurs de notre République avec beaucoup de bienveillance.

Le Musée national de Port-Royal-des-Champs a rouvert ses portes, avec un nouveau parcours muséographique et un accès désormais gratuit au parc, renforçant l'attractivité culturelle et patrimoniale de notre territoire.

En matière de biodiversité et de cadre de vie, plusieurs actions concrètes ont été menées en lien avec l'agglomération, à la suite de l'Atlas communal de la biodiversité financé par le Parc naturel régional : agriculture urbaine, éco-pâturage, poursuite des travaux du bassin du Buisson, réouverture de mares, déminéralisation de pieds d'arbres et engagement dans le Plan Canopée afin de continuer de renforcer la place de l'arbre et de la nature en ville.

La commune a voté pour la nouvelle Charte du Parc naturel régional lors du dernier comité syndical, adoptée d'ailleurs à l'unanimité. C'est un acte fort et essentiel confirmant notre adhésion au Parc.

L'accès aux soins a été consolidé avec l'arrivée de nouveaux médecins et kinésithérapeutes dans notre pôle médical.

Le dynamisme économique se poursuit avec de nouveaux commerçants et l'accompagnement de projets structurants sur notre territoire. C'est par exemple, l'agrandissement de Telehouse et celui de Safran Aircraft Engines.

Sur les mobilités en 2025, 8 000 trajets ont été réalisés sur les trottinettes et vélos en libre-service, avec un renforcement de l'offre de vélos. L'opérateur a accepté de discuter avec Saint-Rémy-lès-Chevreuse pour développer ce service en 2026 entre nos deux communes. Magny-les-Hameaux est aujourd'hui la 4^e ville cyclable d'Île-de-France, et nous expérimentons la première ligne de covoiturage de la région vers les pôles d'activité.

La sécurité est assurée sur notre commune : les chiffres de la gendarmerie confirment une baisse des atteintes aux biens et aux personnes, à un niveau faible. Nous avons renforcé la vidéoprotection et poursuivi les aménagements de voirie, en lien avec les riverains, pour apaiser les vitesses.

Nous avons aussi continué à aménager de nouveaux espaces de convivialité : aires de jeux à Debussy en concertation avec les riverains, un espace de convivialité qui sera organisé par le Magny football club à Chevincourt, et un cani-parc ouvert à tout le monde dès ce mois de janvier. Il s'agit d'une demande collective d'habitants reçus l'an passé, et sera un prolongement complémentaire de l'espace canin associatif.

Cette liste des faits intervenus en 2025 n'est pas exhaustive...

Nous avons continué d'agir notamment sur les dossiers des nuisances aériennes, des transports en commun pour un service plus qualitatif, de la ligne 18 dont le chantier avance, de l'entretien des voiries, de l'enfouissement de la ligne Très Haute Tension et des réseaux en général, mais j'arrête là, car cette liste des faits deviendrait bien trop longue...

Et pour les perspectives futures, j'aurai, en d'autres lieux et avec les moyens autorisés dans le cadre d'une campagne électorale, l'occasion d'en parler.

Albert Camus écrivait : « La vraie générosité envers l'avenir consiste à tout donner au présent. »

C'est exactement ce que nous faisons collectivement à Magny-les-Hameaux : agir aujourd'hui, prendre soin des autres, pour préparer demain.

J'é mets le vœu, d'une année pleine de Bonheur pour chacune et chacun d'entre vous, pour tous vos proches, pour la grande famille de Magny-les-Hameaux.

Une année de lien.

Une année de bien.

Une année pour l'Humain.

Une très belle année 2026 à toutes et à tous !

